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La Junta Directiva del 
Plan Agropecuario visita 
la Regional Este

Fo
to

: P
la

n 
A

gr
op

ec
ua

rio

En la mañana el Director de la Re-
gional Este el Ing. Agr. Ricardo Ferro, 
expuso las características generales 
de la zona de influencia de la Regio-
nal , así como las principales activida-
des desarrolladas en el presente año. 
Durante la tarde, los técnicos de la 
Regional realizaron una presentación 
de la situación en el departamento en 
el cual trabajan. Así el Ing. Agr. José 
Gayo realizó la presentación del depar-
tamento de Treinta y Tres, el Ing. Agr. 
Nicolás Scarpitta del departamento de 
Rocha y el Ing. Agr. Marcos Martínez 
del departamento de Lavalleja; las 
mismas mostraron la situación pro-
ductiva y social del área rural.

Posteriormente, el Ing. Agr. Marcos 
Martínez y el Ing. Agr. Nicolás Scar-
pitta presentaron un resumen del tra-
bajo técnico que se le encomendó a 
cada profesional de la institución. Así 
el Ing. Agr. Martínez presentó el tra-
bajo sobre “Control de Malezas de 

Campo sucio” y el Ing. Agr. Scarpitta 
sobre “Tecnología del Grano húmedo 
de sorgo”.

A las 17.00 horas, se realizó una 
reunión con actores del ámbito rural 
del departamento de Maldonado. En la 
misma participaron: por la Intendencia 
Municipal de Maldonado, el Director 
de Desarrollo Rural Tec. Agr. Julio Cesar 
Pereira y la Ing. Agr. Cristina Olivera; 
por la Sociedad Fomento Rural de Pan 
de Azúcar, el Presidente Sr. Gadea y 
los directivos Sres. Larrosa y Julio Liz; 
por CALIMA, el Presidente Ing. Carlos 
Grauert; por la Sociedad Fomento Rural 
e Industrial de Maldonado, el Presiden-
te Héctor Rubio, y el Ing. Agr. Noguéz; 
el Consejero de la Federación Rural, 
Sr. Asdrúbal Arrarte; el participante del 
CAR, Héctor Rubio (hijo); por el Grupo 
El Coronilla, su Presidente Santiago Me-
dina y Orlando Calvette; por APLEMA, 
su Presidente Sr. Nicora; por el CAD 
de Maldonado, su Presidente Ing. Agr. 

Gonzalo Carbonell; de la UTU de San 
Carlos, la Directora Ing. Nilsa Pérez; por 
el grupo lechero de San Carlos, el Sr. 
Rubí San Martín; y por el Grupo jóvenes 
empresarios ganaderos, el secretario 
Sr. Osvaldo Calvette.

Con la consigna de sobre “Las ame-
nazas que enfrentan los productores 
ganaderos” y “qué participación debe 
tener el Plan Agropecuario”, se transcri-
ben algunas de las opiniones vertidas 
en la misma: 

• “En Maldonado hay muchos produc-
tores part time, salvo los lecheros”. 

• “Los jóvenes están volviendo al cam-
po”.

• “El IPA debe mantener el apego a las 
instituciones locales”.

• “Los valores de la tierra hace que los 
campos se vendan por más Plan Agro-
pecuario que exista.”

• “No existe rentabilidad del capital tie-
rra y la juventud no puede permanecer 
en el campo.”

Los	 días	 ��	 de	 julio	y	 �º	 de	 agos-

to	de	2008,	 la	 Junta	Directiva	del	

Plan	Agropecuario	y	el	Director	del	

Área	 de	 Capacitación	 y	 Extensión	

Ing.	 Agr.,	 Hermes	 Morales,	 visita-

ron	 la	 Regional	 Este.	 La	 reunión	

se	 realizó	en	 las	 instalaciones	de	

la	Sociedad	de	Fomento	Rural	e	In-

dustrial	de	Maldonado.
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• “Es imposible mejorar la escala, el 
ganadero se está pareciendo cada vez 
más al tambero.”

• “Se está recibiendo apoyo pero está 
todo por hacer porque históricamente 
la campaña estuvo abandonada en in-
fraestructura, caminería, etc.”

• “Hay que convivir con la nueva 
realidad, poniéndose de acuerdo con 
intereses diferentes (agricultura, sus-
tentabilidad, etc.).” 

• “Hay que acelerar los procesos 
para que no desaparezcan más pro-
ductores.”

• “El IPA debe trabajar en conserva-
ción de suelos, tratar de que el gana-
dero use la dinámica lechera, ayudar a 
ubicarlo (hay productores que quieren 
vivir de una forma que su escala no se 
lo permitiría).”

• “El Plan podría apoyar para generar 
más grupos, pero no es fácil generar 
grupos ni motivar la participación, ya 
que los productores ganaderos son 
muy heterogéneos. La estructura de 
productores del departamento es 
compleja y por voluntad propia será 

difícil que se agrupen (es diferente el 
caso de los lecheros que CONAPRO-
LE los obligó a agruparse)”

• “Los jóvenes de UTU son en ma-
yoría de extracción urbana y van bus-
cando lo agrario sin saber bien qué es. 
La Escuela Agraria los prepara para es-
tudios terciarios o trabajo en viveros, 
parques, etc. Hay además charlas y 
cursos del Plan Agropecuario”.

• “Se desmantelaron Instituciones 
como el IPA y las Escuelas Agrarias y 
ahora que hay demanda por gente, no 
la hay preparada.”

• “¿Qué postura tiene el MGAP fren-
te al IPA?”.

Posteriormente a dicha reunión, se 
realizó un pequeño brindis de cama-
radería.

Al día siguiente, por la mañana se 
visitó el predio del Sr. Orlando Cal-
vette, un establecimiento ubicado 
en las sierras del departamento de 
Maldonado.

En el mismo se observaron los 
mejoramientos en cobertura reali-
zados hace algunos años, y los más 

recientes en cobertura y en siembra 
directa. 

También se pudo apreciar el correc-
to manejo del ganado que allí se rea-
liza y los indicadores productivos y 
económicos que se obtienen.

Por la tarde acompañados del Ing. 
Agr. Noguez quien fue el anfitrión de 
la recorrida, junto a personal y ase-
sores de la empresa, se visitaron las 
instalaciones de un tambo de última 
generación que se está instalando en 
las proximidades de San Carlos. Allí 
se piensa estabular más de 1.000 va-
cas en ordeñe y producir quesos con 
destino a la exportación. En la misma 
también se encuentra en funciona-
miento una planta de biodiesel.


